

Municipalidad Copán Ruinas



Puerta Cultural de Honduras al Mundo

CERTIFICACIÓN

La Suscrita Secretaria Municipal de éste término, CERTIFICA QUE: En el libro de actas que al efecto se lleva en ésta Alcaldía Municipal, correspondiente al año 2018 a la fecha, se encuentra el acta cuyo preámbulo y en su parte conducente literalmente dice: "ACTA NUMERO CERO ONCE (011), En la Ciudad de Copán Ruinas, Departamento de Copán siendo las 9:00 a.m. del día lunes, diez y siete (017) de junio del año dos mil diez y nueve.- Reunidos los Miembros que integran éste cuerpo edilicio con el objetivo de celebrar sesión ordinaria, presidida por la señora Alcalde por ley Dra. María Susana Castejón Welchez.- De los Regidores por su orden: 3° Lic. Helmy Rene Giacoman Franco.-4°Ing. Melissa Nineth Aguilar Maldonado.- 5º Br. Omar Antonio Ríos Ramírez.- 6º.- Agron. Jose Alfredo Morales Chacon. - 7° Lic. Jose Raul Guerra Aldana. - 8° Abg. Jisela María Peraza Ramírez. - Y por ante la Suscrita Secretaria Municipal Profa. Julia Anahí Morales que autoriza y da fe, se procedió de la siguiente manera: 1º... 2º... 3°...4º... 5º... 6° a)...b)...c).- La Vice-Alcalde Municipal Dra. María Susana Castejón Welchez sometió aprobación que el señor alcalde municipal Ing. Lisandro Mauricio Arias Aquino proceda a firmar EL CONVENIO DE COOPERACION ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE COPAN RUINAS Y LA DIRECCION NACIONAL DE INTERVENCION SOCIAL (DINIS).- El Pleno de la Honorable Corporación Municipal por unanimidad de votos aprueban que el señor alcalde municipal Ing. Lisandro Mauricio Arias Aquino proceda a firmar EL CONVENIO DE COOPERACION ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE COPAN RUINAS Y LA DIRECCION NACIONAL DE INTERVENCION SOCIAL (DINIS).-Dispensándole su ratificación.- 8°.- No habiendo más que tratar se cerró la sesión a la 1:35 p.m...- Firmando la presente para constancia.-firma y sello de la señora Alcalde por ley Dra. María Susana Castejón Welchez.- f) Lic. Helmy Rene Giacoman Franco.- f).- Ing. Melissa Nineth Aguilar Maldonado.- f).- Br. Omar Antonio Ríos Ramírez.- f).- Agron. Jose Alfredo Morales Chacon.- f).- Lic. Jose Raul Guerra Aldana.- f).- Abg. Jisela Maria Peraza Ramírez.- firma y sello Julia Anahí Morales Lemus.- Secretaria Municipal.-

Extendida en la Ciudad de Copán Ruinas, Departamento de Copán a los 03 días del mes de julio del año dos mil diez y nueve.-

Julia Anahí Morales Lemus Secretaria Municipal

> Telefax: (504) 2651-4275 2651-4074

Copán Ruinas, Copán, Honduras. C.A. secretaria@municipalidadcopanruinas.com



CONVENIO DE COOPERACION ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE COPAN RUINAS Y LA DIRECCION NACIONAL DE INTERVENCION SOCIAL (DINIS)

Copan Ruinas, Copan ,20 de junio de 2019

La Dirección Nacional de Intervención Social (DINIS) y la Municipalidad de Copan Ruinas manifiestan el interés por asegurar la coordinación intergubernamental que favorezca la implementación de los programas y proyectos que se ejecutan principalmente en el eje de prevención de social y en marco de la Estrategia de Intervención Social que se desarrollará en todo el municipio y de acuerdo a prioridades establecidas de forma conjunta.

Sobre la base de lo anteriormente expuesto, se abre un amplio espectro de posibilidades de colaboración, por lo cual, se considera oportuno suscribir un convenio de colaboración que permite establecer algunos acuerdos sin que limiten el desarrollo de otros no definidos en el presente. Por lo tanto, acuerdan:

Primero: Que el presente convenio de colaboración tiene por objetivo establecer las principales acciones que se requieren para asegurar la adecuada coordinación en la ejecución de las actividades que se enmarcan en los ejes, fases, procesos y etapas que se incorporan en la implementación de los programas y proyectos que se integran como oferta institucional en la Estrategia de Intervención Social.

Segundo: Que para mantener una comunicación efectiva entre la Municipalidad y la DINIS y asegurar los canales formales de comunicación, La Municipalidad de Copan Ruinas nombra como contraparte a: EVER ABISAI LEIVA AUXUME, quien tiene la función principal de canalizar la comunicación entre las partes, coordinar y dar respuesta a todas las acciones que en el marco de la implementación de la Estrategia de Intervención Social se presenten.

Tercero: Que la Dirección Nacional de Intervención Social (DINIS) y La Municipalidad expresan estar de acuerdo que la incorporación del municipio a la estrategia de intervención social se hará mediante el modelo de intervención







secundario, en el cual se contempla la ejecución de dos modalidades; la primera, denominada Prevención de Violencia Escolar y la segunda, Prevención de Violencia Comunitaria. De no ser posible durante 2019 solamente se implementará la modalidad de Prevención de Violencia Escolar y a partir del 2020 ambas modalidades.

Cuarto: Que la Dirección Nacional de Intervención Social capacitará el personal (Interventores Sociales) que la municipalidad contrate para desempeñar las funciones asociadas al cargo u otro personal que la municipalidad considere necesario involucrar para desarrollar las actividades que se requieran en la implementación de la estrategia. Así como, se coordinarán las capacitaciones para fortalecer o crear las capacidades de fortalecimiento institucional, liderazgo local y empoderamiento comunitario.

Los interventores sociales que la Municipalidad contrate desempeñaran sus funciones en las áreas de intervención que se les asignen y cumplirán con las metas que se les establezcan. Para facilitar el seguimiento de la ejecución de los planes, programas y proyectos los interventores sociales contratados, trabajarán en la actualización de los registros de las actividades que se realizan en la ejecución de los proyectos de los programas, mantendrán actualizados los registros de la ejecución de los planes y realizaran los controles, identificaran desviaciones, elaboraran los informes y propondrán las acciones o medidas a tomar; a fin de alcanzar, los resultados planificados. Para lograrlo, coordinaran acciones con el Comité Departamental y Municipal de Seguimiento para la implementación de la estrategia de intervención social que se serán organizados; así como, con las Juntas de Prevención Escolar que se organizaran en cada Centro Educativo. Las actividades que se desarrollarán serán programadas y coordinadas, monitoreadas y evaluadas por personal que la División Nacional de Intervención Social de la DINIS, asigne para tales fines

En el caso que la Municipalidad tome la decisión de implementar la modalidad de Prevención de Violencia Comunitaria, comunicará por escrito al Director de la Dirección Nacional de Intervención Social, tal decisión. La DINIS y el equipo de la municipalidad procederán a formular un proyecto de intervención social en el que se integran ambas modalidades. El proyecto una vez formulado, se presentará a las autoridades municipales para su revisión, aprobación del presupuesto e inclusión en el Plan Operativo Anual de la Municipalidad. Así mismo, la Municipalidad se compromete a presentar los informés de avance mensual, trimestral y anual de la ejecución de los proyectos, que aseguren el cumplimiento de los objetivos, metas, actividades e indicadores.







Quinto: Que la Dirección Nacional de Intervención Social (DINIS) en la Modalidad de Prevención de Violencia Escolar, coordinará con la Municipalidad y con las Direcciones Departamentales y Municipales o Distritales de Educación del municipio, la incorporación y ejecución de los proyectos de los siguientes programas: i) Apóstoles para la Vida y La Paz (AVP); ii) Campeones para la Vida y La Paz; y, iii) Sin Drogas se Vive Mejor (SDVM).

La Dirección Nacional de Intervención Social (DINIS) en la Modalidad de Prevención de Violencia Comunitaria, coordinará con la Municipalidad y con otras entidades que se vinculan u organizan; así como, con otros actores sociales del municipio, la incorporación y ejecución de los proyectos de los siguientes programas: i) Construcción de Paz, Cohesión y Convivencia Comunitaria (CPCCC); ii) Construcción de Seguridad Ciudadana; iii) Lideres para la Vida y La Paz (LVP); iv) Mujeres para la Vida y la Paz (MVP); v) Abuelos para la Vida y la Paz (ABVP); vi) Deporte con Valores; y, vii) Arte y Cultura para La Paz. Así mismo, el personal será capacitado para el levantamiento de los inventarios comunitarios, mapas sociales, diagnósticos, planes de desarrollo y para organizar las diferentes juntas locales, comités y asociaciones que se requieren para implementar dichos proyectos de programas.

La DINIS y la alcaldía municipal realizaran las gestiones que correspondan a fin asegurar la incorporación de la oferta institucional establecida en el eje de Prevención Situacional, Protección y Desarrollo Social. (Proyectos del Programa Presidencial Honduras Brilla; Proyectos para mejoramiento de infraestructura menor y Otorgamiento de beneficios sociales; Proyectos de Banca Solidaria y otros).

Que la Dirección Nacional de Intervención Social (DINIS) coordinará con las autoridades que correspondan en materia de seguridad y justica las acciones pertinentes para construcción de la seguridad comunitaria.

Sexto: Que La Municipalidad de Copan Ruinas con el fin de contribuir a asegurar la implementación de la Estrategia de Intervención Social en el marco de este convenio de colaboración intergubernamental se compromete a:

a) Apoyar todas las actividades que, en el marco de la implementación de planes, programas y proyectos que se incorporan a la Estrategia de Intervención





Social en contextos de alta violencia, se planifiquen, coordine la ejecución, monitoreé, controle y evalué; con los recursos humanos y financieros requeridos.

- b) Contratar interventores municipales, de acuerdo a la capacidad municipal y uno de ellos se desempeñará como Jefe Municipal de Intervención Social y asignarlos a más tardar <u>el 20 de junio de 2019</u> para que desempeñen las funciones que les sean asignadas.
- c) Poner a disponibilidad la oficina donde operará el personal municipal de intervención social en el municipio de Corquin Copan; así como, dotarla del mobiliario y del equipo requerido para que el personal responsable por la implementación de la Estrategia de Intervención Social desarrolle sus funciones.
- d) La Municipalidad de Copan Ruinas hará las acciones administrativas y legales que le permitan asignar y destinar una partida presupuestaria de un máximo de lps;1,000,000.00 lempiras, de acuerdo a la capacidad presupuestaria de la municipalidad de Copán Ruinas como contraparte y complemento para la implementación de los proyectos de los programas que se incorporan en la modalidad de Prevención de Violencia Escolar; Así como, aprobar el presupuesto para financiar la ejecución del proyecto de intervención social que se formule y apruebe para la implementación de los proyectos de los programas que se incorporan en la modalidad de Prevención de Violencia Comunitaria y

Dichos recursos se destinarán para financiar gastos de operación y gastos de funcionamiento que se requieran para ejecutar las actividades incluidas en los proyectos de los programas que forman parte de la oferta institucional. Los aprobados serán administrados por la Municipalidad bajo los parámetros exigidos por la administración municipal.

Séptimo: Tanto La Municipalidad como la DINIS se comprometen a realizar las actividades conjuntas que se requieren para desarrollar las acciones de gestión, planificación, seguimiento, supervisión, evaluación y otras que se requieran. Así mismo, se comprometen a convocar, sociabilizar y organizar las instancias de coordinación y participación para coordinar la implementación de la estrategia de Intervención social.





Octavo: El presente convenio de colaboración entrará en vigencia desde el momento de su firma y tendrá una duración de al menos 3 años, prorrogables previo acuerdo escrito de las partes.

Habiendo manifestado conformidad entre ambas partes se firma el presente convenio de colaboración, en la Ciudad Ruinas Departamento de Copan a los 20 días del mes de Junio de 2019.

Ing. Lisandro Mauricid Arias Agui Alcalde de Copán, Ruinas Orlando Coca Cantarero

r Nacional de Intervención Social